AÑO IV.-NUMERO 881

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Martes, 17 de Agosto de 1937

La importantisima ciudad de Reinosa ganada para España

Las bravas fuerzas legionarias han tomado el puerto y el pueblo de Escudo

Ayer se conquistaron más de veinte pueblos, se hicieron enormes bajas al enemigo y se cogieron miles de prisioneros. Además se derribaron tres aviones rojos, se capturaron once carro de asaltos y enorme cantidad de material de guerra

CRONICA DEL FRENTE DE SANTANDER

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 15 de agosto de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. -- Sin novedad digna de mención. Frente de Santander. -- Las fuerzas legionarias han continuado su arrollador avance, habiéndose apoderado de las alturas de la Magdalena y los Cobachos.

La demás fuerza ha tenido que entretenerse en ir limpiando la bolsa que quedó en la que algunas fracciones enemigas permanecieron en sus posiciones, por no haber sido advertidas por sus mandos, dando lugar esta limpieza a que se le haya causado al enemigo gran número de bajas, cogiéndoles muchos prisioneros.

También se apoderaron nuestras victoriosas tropas de Hoyos de Fondevila, Monte de Dios Alto y Collado de Somos, alturas al Sudoeste, Loma Quemada y Loma Enci-

En las últimas horas el número de muertos cogidos al enemigo es elevadísimo y muy grande la cantidad de material que está en nuestro poder y que nuestro servicio de recuperación se encarga de ir recogiendo.

EJERCITO DEL CENTRO

Sin novedad digna de mención

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en el frente de Granada. Salamanca, 15 de Agosto de 1937.-- II Año Triunfal. De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno .- Rubricado.

AL PASO DE UNAS FALSAS INFOR-MACIONES

(POR TELEGRAFO)

Lisboa, 16. — Ante la aparición en determinados periódicos de unas supuestas declaraciones suyas, el señor Gil Robles ha manifestado que, aunque se encuentra en la imposibilidad de salir al paso de todos los infundios, que la malevolencia quiere tejer respecto a él, se vé obligado a hacer constar que no ha hecho a nadie declaraciones de ningún género y que cualquier manifestación que se atribuya es completamente falsa.

Reiteradamente se ha negado a decir palabra alguna a representantes de diversas agencias extranjeras, que le han visitado y estas negativas han sido sus únicas manifestaciones.

La conquista de Escudo por la brigada legionaria "Llamas Negras"

¡Atención españoles! Os ha POR «EL TEBIB ARRUMI» blo desde la misma cumbre del puerto de Escudo, que a las dos en punto del día de hoy ha sido tomado tras el más brillante de los combates, por la brigada legionaria

"Llamas Negras". Redactó estas notas, entre aclamaciones, entre vitores a España y a los legionarios, entre una verdadera explosión de entusiasmo, nunca más puesto en su punto, porque, en verdad os digo, españoles de la España libera-da, el día de hoy ha sido algo grande, inolvidable, úni-

Mi buen olfato periodistico que me llevó a las dos anteriores jornadas al flanco iz quierdo y me ha hecho presenciar la insuperable manio bra que se ha coronado con la posesión de Reinosa y la tantan deseada fábrica militar la Constructora Naval, que por cierto, según mis no ticias, no ha sufrido grandes deterioros, hoy me ha orientado hacia el sector de Villarcavo.

Ya hacia tiempo que deseaba yo ver operar a las bri gadas legionarias y a fé que mi curiosidad ha quedado satisfecho, porque esta página que hoy han escrito para la historia militar, es un modelo de magnifica operación de guerra.

cudo, uno de los más duros, ásperos y difíciles de España. A estas dificultades na. turales hay que añadir que los rojos lo habían fortivcado de tal forma, que no se encuentra en sus vertientes ni un espacio de ciem metros sin la línea de trincheras co-rrespondiente y una red de alambradas tan densa, que parecía imposible su rotura Además, en los sitios de gra va las alambradas estaban es condidas entre helechos, con estacas de hierro inclinadas, de forma tal, que era imposible descubrirlas hasta que se estaba entre ellas.

Todas las carreteras, to dos los caminos todo lo te-

níam los rojos minado en sus bordes; los puentes volados, en fín, algo quizá superior en sentido defensivo a las fortificaciones del cinturón de

Por si aun faltaba algo, en las múltiples posiciones ; constantes trincheras habío no menos de cirro brigadas completas con quince batallones de quinientos cincuen. ta hombres cada uno. De es tas brigadasp tres eran de santanderinos, una de Vizca ya y una de Asturias.

Iniciado el asalto de las pendientes se vió por el lado de Corconte cómo avanga. ba una gran masa de Infan teria precedida por siete ca rros rusos de asalto y acom pañada, en el aire, por nueve aviones, que pretendian atacarnos por la espalda, es decir, querían cortarnos la retirada; pero la altillería le-gionaria hizo tan justo y oportuno fuego, que los avio nes huyeron inmediatamente y de los siete carros nos he. mos quedado nada menos que con seis, en nuestro poder, y no hay que decir que los infantes rojos huyeron in mediatamente a la desban-

Aún así el combate, para ocupando loma tras loma fué durísimo y se continuó durante unas cinco horas pero coronado el monite Ote ro, los rojos se dieron tal pri sa en pasar las vertientes que miran a Santander, que a las dos horas, cuando en persona he visto hoy la mis ma cumbre del puerto no se oía absolutamente ni un tiro, ni se veia, ni aún con e auxilio de los prismáticos, que alejaban nada menlos que hasta el mar Cantábrico, ni un sólo enemigo a cien

Yo mismo he contado en por cierto, la mayoría de ellos muchachos de la quinta del 40, que no han cum-plido todavía los dieciocho

Se ha cogido un depósito de intendencia con un enor-me stock de víveres, ropas y calzado. Se han tomado a enemigo dos morteros y cinco carros blindados, además de los seis carros rusos, nue ve coches ligeros, ochenta y tres fusiles ametralladoras uno gran cantidad de mate. rial de guerra, que no me es posible ni enumear.

Tras de ocupar el Escu do, otra columna ocupó Cor conte, mientras que cinco escuadrones de caballería se apoderaban de Arija y la célebre fábrica de vidrio que posee y que nos proveerá de este elemento del cual, por cierto, carecemos en la Es paña liberada.

Una multitud de pueblos, pueblecillos y caserios han han quedado en nuestro poder porque operando por el flanco izquierdo los legionarios se han enlazado con las brigadas de Navarra que ata caban por la derecha, dejan, do encerrados en la bolsa tes que hasta ayer eran rojos, y han liberado, también la carretera directa de Burgos a Santander, por la que yo pienso regresar esta misma noche.

No sé qué decir del espíri tu de estas admirables tropas. Cuando me dirigia hacia el puerto recién tomado me crucé con las ambulancias en las que venían de la linea de fuego los heridos.

Boletín de Información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 16 de Agosto de 1937. EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Vizcaya y León. -- Sin novedad.

Frente de Asturias. -- En la madrugada de hoy, en uno de los sectores, intentó el enemigo un ataque, que fué enérgicamente rechazado, causándole muchas bajas. Frente de Santander. -- En el día de hoy ha conti-

nuado brillantemente nuestro avance. Las magníficas y valientes tropas legionarias, venciendo la resistencia del enemigo, al que han causado numerosísimas bajas, han ocupado Arija, la población y el puerto de Escudo, habiendo rebasado este último, en dirección al Norte y encontrándose, a la hora de cerrar este Boletín, a más de dos kilómetros a vanguardia del puerto. En la operación han cogido seis carros de combate rusos y una gran cantidad de material diverso, haciendo seiscientos setenta y cinco prisioneros.

Las demás fuerzas, con igual impetu, han ocupado el monte Castro, la importante e industrial ciudad de Reinosa, con todos sus establecimientos y talleres de la Constructora Naval, los pueblos de Los Carabeos, Barruelo Chico, San Andrés, Arroyan Suano, Izara Sarcea, Fontibre, Las Minas, Fresno del Río, Fontecha, Aradillos, alturas del vérticer Guarisa, peñas de Abrejón, Ropero de Raposo, Las Trancas, cota 1.060 y otras posiciones. También estas fuerzas has causado numerosas bajas al enemigo, cogiéndole unos ochocientos prisioneros, diecinueve baterías de varios calibres, cinco carros de asalto y muchísimo material, que se está recogiendo y clasificando. La derrota del enemigo ha sido grandísima pues al estrangular la bolsa, casi todos los rojos que en ella había, que se elevaban a más de veinte batallones, han sido muertos, heridos, prisioneros, o se encuentran copados por nuestras tropas, que irán limpiando esta zona. El número de pueblos de dicha bolsa, que han pasado a nuestro poder excede de veinte. Las poblaciones reciben a nuestras fuerzas con extraordinaria alegría, especialmente en Reinosa, donde había mucha población civil, entre lla gran número de obreros de la Constructora Naval, que con gran entusiasmo han aclamado a nues tras tropas y se disponen a trabajar inmediatamente. En la fábrica se hallaban en construcción cuarenta cañones y podrá funcionar en plazo muy breve. Debe ser destacada la brillantísima actuación de las fuerzas legionarias que con pericia y arrojo sin igual, han conseguido todos sus objetivos, en los que el enemigo estaba fuertemente atrin-

EJERCITO DEL CENTRO

Sin novedades dignas de mención. EJERCITO DEL SUR

En algunos sectores ha habido los acostumbrados ti-

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire, nuestros aviones han derribado tres enemigos, en el frente de Santander, los tres tipo "Boy".

La avlación enemiga, incapaz de luchar con la nuestra, ha vuelto hoy a su criminal tarea de bombardear algunas poblaciones de la retaguardia, sin objetivo militar alguno. En Valladolid han matado a una mujer y herido a otras tres y a dos hombres. En Palencia han resultado muertos un niño y dos mujeres y heridas otras varias personas, entre ellas cuatro prisioneros enemigos, de un grupo que, en el momento del bombardeo, eran conducidos a la estación del ferrocarril para embarcar-

Salamanca, 16 de Agosto de 1937.-II Año Triunfal. De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Crónica del frente de Asturias Santander La toma de la importante sierra de los Carabeos

Por Guillermo ARCE.

En el día de hoy de un azul inmaculado, hemos continuado el victorioso avance con la bri gada de Navarra, que operó ayer y anteayer en el sector de la derecha y que salió de Pomar hacia Villanueva de He nares y Reinosa.

Hemos pasado por Quintani lla de las Torres y en la carre era general, nos hemos encon trado, metidos de sopetón, en la persecución de una veinte na de rojillos, que huían desesperadamente hacia una loma proxima, situada a la de recha de la carretera. Una pa trulla de nuestras fuerzas na cionales des iba al alcance, pe ro los rojillos se empeñaban en ganar el marathon y corrian on un estilo magnifico y en forma estupenda para presen tarse en la próxima olimpia-

Alcanzada la loma, por nues tros bravos soldados, colocaron bandera, que se erguía ma estuosa y altiva en esta nue va tierra de España.

Más tarde, en el valle del ayuntamiento de Valdeprado del Río, hemos llegado al pue blo de Santitores, que abando naron los rojos ayer de ocho a doce de la noche, habiendo entrado nuestras fuerzas, esta mañana a las ocho, saliendo los vimos en la carretera y dan do vitores entusiastas y frené ticos a la España católica, in

mortal, única. Eran cerca de las doce de la tarde y nuestras fuerzas esca tomaban la sierra de Los Carabeos y las cuestas escera, que han sido mudos testigos del valor y la bravura de nuestros soldados. Y dándo nos nuestra artillería el espec táculo de una magnifica persecución de los rojos, con sus disparos precisos y exactos.

En nuestra posición se corria el rumor de que el ala derecha nabia entrado en contacto con las fuerzas legionarias, cerran por consiguiente, una exensisima bolsa.

A lo largo de la carretera

hemos contemplado cinco tar ques inutilizados, unos por ruestra artilleria y abandona dos, los otros, por sus ocupan tes, en una "retirada estraté gica", como dicen ellos.

No solamente han dejado los anques, sino que nos han ob sequiado con un tren de vein te unidades y abarrotado de material quirúrgico, prendas de vestir, alimento y efecto va rio. Un cadáver ha aparecido entre unas matas, pero falta ba Sherlock Holmes para encontrar al asesino.

En los campos, los labrado nes continuaban su trabajo, contentos de que la espléndida cosecha que se recoge sea para la España Nacional y que el oro de las espigas se confun da con el amarillo de nuestra enseña. Todas las posiciones conquistadas estaban magnificamente fortificaldas, dando ocasión a nuestras fuerzas pa

ra lucir su decisión y valor. Como he dicho antes, la hui da de los rojos ha sido tan pre cipitada que, precisamente, en que ellos son maestros—en voladura de los puentesno han querido lucirse y sola mente se han ejercitado en un mísero puentecito, lo que le agradecemos infinitamente.

A la hora de escribir esta crónica se continua avanzando tierras adentro de Santan der y que muy en breve y gra cias al valor, arrojo y decisión de nuestras heroicas fuerzas, el azul de su mar reflejara or gulloso los colores de oro y san gre de nuesrta gloriosa y siem pre invicta bandera.

¡Viva España! ¡Viva Fran-

Los rojos preparan otra infamia

HAN AUTORIZADO A MIAJA PARA EM PLEAR GASES -==000==-

(POR TELEGRAFO)

Salamanca, 16. — Llegan de París noticias de que Miaja ha conseguido autorización para emplear gases. La maniobra es el Presidente del Consejo Mr. Ne tá preparada para que el llamado gobierno de Valencia, simule ignorarlo, dando al hecho el aspecto de iniciativa particular de

Estamos preparados. La España Nacional no será la prime ra en emplear estos agresivos, pero está prevenida para contesar, con creces, a una agresión de este género.

Importantes declaraciones de un prisionero ruso

LOS AVIONES ROJOS ENCARGADOS DE BOMBARDEAR A TODOS LOS BARCOS OUE CRUCEN EL MEDITERRANEO -000-

(POR TELEGRAFO)

Berlín, 16. — Comunican de quiere asirse el marxismo como Salamanca los corresponsales a un clavo ardiendo. Estas esde la Prensa alemana que han sostenido una entrevista con va de un comandante ruso llamado rios prisioneros rojos, los cua- Ketri. También han destinado les han manifestado que en Mur los rojos submarinos y un torcia y Cartagena tienen los ro pedero para los mismos crimijos cuatro escuadrillas de avio- males propósitos. nes pintados con los colores na cionales, las cuales tienen por canallesca misión bombardear barcos de cualquier nacionali-

Sobre el particular un ruso que fué apresado por los nacio nales cuando iba en un tanque dad, para tratar de dar lugar ha dado detalles concretos a las al conflicto internacional al que autoridades nacionales.

FALLECIMIENTO DE UN EX MIEMBRO DE LA DIETA PRUSIANA Y DEL REICH TAG ALEMAN

(POR TELEGRAFO)

bro de la Dieta prusiana y del riscal Von Hindenburg.

Bérlin, 16.—Una de las prin cipales personalidades políticas de Alemania, de antes de la guerra europea, Elard Von Ol demburg Januschan, ha falle 1932.

Reischtag alemán y fué reele es de treinta, y cerca de cuarcipales personalidades políticas de Alemania, de antes de la gido para este último cargo en gravemente heridos. La vida comercial en esta lo calidad se encuentra total-

cido en un hospital de Marien werder, al este de Prusia, a los 82 años de edad.

Durante muchos años fué presidente de la Cámara de Agricultura del Oeste de Pru 2 años de edad. Agricultura del Oeste de Pru nes de cadáveres que son ex-Antes de la guerra, fué miem sia. Era íntimo amigo del ma puestos al público para que pue

SE DA COMO SEGURA UNA REORGANIZACION DEL GO BIERNO INGLES

he visto y intago cientos i sinte jamás. La cre-que os de Todo nían cantuna, que camina por su

brazo en cabestril

llorar y al acercarme compa.

decido, pensando sufría mu-

cho de su herida, al decirle:

—Ya lo sé — me contestó—. No es por mi herida, es porque mi Comandante ha

sido herido en el pecho y es

Esto es el ánimo de las bri-

Por cierto, a los jefes mag

gadas legionarias "Llamas

nificos de esas brigadas les he oído ponderar la actua-ción de Falange que manda el Comandante Soto, que ocu

paron la cota 121, una de las

más difíciles de tomar por su

posición y estar admirable.

mente defendida. Y sin em.

bargo entraron en ella al pri

mer empujón con bombas de

mano y la bayoneta calada,

con la bandera del yugo y las

flechas enteramente desplega

da mientras que los falangis

tas entonaban el himno ca-

da día más glorioso y vene-

aqui, en el campo de batalla

suena mejor, mil veces me-

jor que en parte alguna. ¡Españoles, amigos, ensan

chad el pecho! Somos inven

cibles. Cada día se señala con

un nuevo y definitivo triunfo

de nuestras armas, pero hoy

porque es josticia rindamos

el máximo honor a lo goe

han hecho por España las

las brigadas legionarias! ¡Vi

va la brigada "Llamas Ne

gras", conqoistadora heroica

¡Españoles, en pie- ¡Vivan

brigadas legionarias.

del puerto del Escudo!

rado de "Cara al sol.

-¡Animo, muchacho!; eso

la ambulanci

no es nada.

un bravo..

Negras"

Mister Churchill se hará car go del Ministerio del Ex-

Paris, 16. - En los circulos políticos se da como indudable una próxima modificación en el Gobierno inglés.

Se tiene la impresión de que ville Chamberlain asumirá ade más de la presidencia el mi nisterio del Interior y que lord Churchill se hará cargo del Mi nisterio de Negocios Extranjeros ya que su amistad con Italia y Alemania harán posibles unas más cordiales relacionles en be. neficio de la paz de Europa. Se señala que el actual Ministro del Exterior Mr. Eden pasará a ocupar la cartera de Colonias.

ANTE LA GRAVE SITUACION EN CATALUÑA El Gobierno de Valencia pien sa llevar allí ol ministerio de la Gobernación

París, 16. — El periódico "Le Journal", dice que ante la grave situación porque atraviesa Ca taluña en cuanto a orden públi co se refiere parece ser propó-sito de los llamados gobernantes de Valencia, de trasladar a la ciudad condal varios ministe rios, principalmente el de Gober nación y hasta es posible que

también la Presidencia del Con EN UNA CALLE CENTRICA DE SHANGHAI SON COLOCADOS GRANDES MONTONES DE CA

DAVERES El público desfila ante ellos para identificarlos

Changhai, 16.- La paraliza ción de ayer de la ofensiva ja ponesa, ha sido rota hoy por la aviación china, escuchándose los ruidos de las bombas y ca. nonazos de los barcos japone

El número de extranjeros que han resultado muertos a consecuencia de los bombardeos

La vida comercial en esta lo mente paralizada y en una ca lle céntrica se hallan montodan ser identificados.

LOS MANEJOS DE LOS ROJO-SEPA-RATISTAS

Un telegrama de la embajada del gobierno de Euzkadi en París

Bilbao, 16.—Entre la documentación cogida a los rojoseparatistas, figura leste tele-grama, dirigido desde París a

El día diecinueve habrá otro mitin de mujeres y solo ha que rido la embajadora que venga grama, dirigido desde París a castellano. Es preferible sea a presidencia del Gobierno de testigo de bombardeo. Sobre las mujeres y niños

"La embajadora estima con de Guernica, la propaganda en veniente que el alcalde de Guer América, conviene que estos, nica, Echegaray y Coadjutor, dada la psicología yanqui sean estén el miércoles, dia doce en grupos sanos y bien formados. Paris.

"Todos los españoles participarán en el Estado a través de su función familiar, municipal y sindical

NADIE PARTICIPARA A TRA-VES DE LOS PARTIDOS POLI-TICOS".

La Nueva España cuesta mucha sangre y mucho dolor, con los que nadie puede traficar para su medro.

impulso de todos los que sienten la impaciencia de hacer de España un país rico y fuerte, capaz de continuar en el futuro el destino imperial propio de su pasado.

Falange Española Tradicionalista

y de las JONS, lleva al Estado el

dencia del decreto recientemen la que el pueblo unido y en orte dictado por nuestro Caudillo den, es decir de un modo gre-Franco, aprobando los Estatutos de Falange Española Tradi do. Disciplina por la que el Estacionalista y de las J. O. N. S. tado infunde al pueblo las virbasta la consideración inicial tudes de SERVICIO, HERMAN. de los temas desenvueltos en su DAD Y JERARQUIA, que vienen artículo primero.

base del Estado, que en comunión de voluntades y creencias la ni sustancias nacionales. asume la tarea de devolver a Es paña el sentido profundo de una indestructible unidad de destino y la fe resuelta en su misión católica e Imperial, co-mo protagonista de la Historia.

De como nuestro movimien. to va a realizar este quehacer supremo a él encomendado por voluntad expresa de nuestro Caudillo, es muestra elocuente el párrafo último de este artículo que comentamos, al decir que Falange Española Tradicio-nalista y de las J. O. N. S. se constituye en guardia perma-nente de los valores eternos de la Patria, virilmente defendidos en tres guerras civiles. exal tado con voz y con sangre el 29 de octubre de 1.934 y definitivamente rescatados en la co-yuntura histórica del 17 de ju-lio de 1936 por el Ejército y por el pueblo hecho milicia.

El que nuestro movimiento sea inspirador y base, máxima y única orientación doctrinal, único y máximo soporte del Es alza prima la magnitud de la misión a él encomendada que de Prensa se hace posible y factible al dar y Propaganda de Falange Es a Falange Española Tradiciona lista y de las J. O. N. S. cate- J. O. N. S. Ceuta.

Arnal. Mendosa 12, Ceuta.

General Sanjurjo, 2.

Jucursal en CEUTA.

Para comprender la trascen goria y rango de Disciplina, por Jefe Nacional, Generalisimo gario ni sujeto a la gran far-

Falange Española Tradiciona dista y de las J. O. N. S. —comienza diciendo— es el movimiento militante inspirado y clases y la ruptura contra una organización oficial, sin médu-

La tarea del Movimiento, se aclara y precisa al encomendar a su esfuerzo heroico, el esta-blecimiento de un régimen de economías superadoras de los ntereses de individuo, de grupo y de clases, para la multi-dicación de los bienes al servi io del poderío del Estado, de a justicia social y de la liber tad cristiana de la persona

Este régimen económic tativo y humano, donde a pe-sible coonestar los tres princi-pios apuntados, es la mejor prueba de la solidez en que se asista el cimiento del Estado asista el cimiento del Estado nuevo, la expresión de que la comunión de voluntades y concias que integran Falange pañola Tradicionalista de las J. O. N. S. es una realidad viva una fuerza coincidente y unánime hacia la España, UNA, GRANDE y LIBRE, por la PA. TRIA EL PAN y la JUSTICIA

Nuestras consignas han pasa do de la órbita del anhelo a la tado y guardia permanente de de la existencia en realización los eternos valores nacionales, El verbo se ha hecho carne de nuevo Estado.

pañola Tradicionalista y de las

¿Sufre Vd. del estómago e intestinos?

SERBINO

es el medicamento que cura

Dolores de estómago, acideces, hiperclorhidria digestio-

nes dificiles y penosas, úlceras estomacal, dispepsias, vómitos con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás dolencias estomacales, se curan con este maravilloso medica-

Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en po-co tiempo. Haga un ensayo y se convencerá tiene en su ma no la curación de la enfermedad de su estómago.

BINOL en todas las farmacias. Frasco 5'80 ptas (impuestos

PRODUCTO NETAMENTE ESPANOL

Constantino Cossio

Nadie como el Creador

SUPO ORDENARLO MEJOR

Se requieren refrescantes y depurativos para dis-

ponernos a entrar en el verano.

Así, en este tiempo se dan.la grosella, frambuesa,

agraces y las RICAS FRESAS

Cómalas en abundancia para disponer el orga-

nismo a entrar en los fuertes calores

RAMON WEIL Y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM"

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas

VERMOUTH MARTINI & ROSS

TELEFONO NMERO 280

carbónicas y Jarabes

Casa Central: MELILLA

QUEREIS FOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora

No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SER-

Depositario exclusivo para Marruecos español F. Arriaga

VINO DE

Oloroso Viejísimo

Especialidad de la Casa

PEDRO DOMECQ

listas de propietarios entre los que se ha distribuído el total

puedan ser examinadas por los propietarios durante todos los días hábiles del mes actual, de cuatro a siete de la tarde, de-biendo en su caso solicitar las

rectificaciones, exclusiones o in-

clusiones que procedan, tenien do muy especialmente en cuen

ta que no solo la ocultación to-

impuestos y arbitrios que

satisfagan por cada finca men

sualmento, para hallar la renta

líquida. Nunca deberán dedu-

cirse ni los intereses hipoteca-

rios, ni gastos de portería, re

Finalmente se ha de hacer

constar para conocimiento de

todos los propietarios, que el pa

go de los recibos de la derra-ma de los alquileres condona-

dos y el de las cuotas sociales

correspondientes a la Cámara.

es absolutamente obligatorio,

habiendo facultado el Excmo.

Señor Presidente de la Junta

estos organismos Oficiales, pa

ra utilizar el procedimiento de

los morosos en el pago de una

Ceuta, 16 de agosto de 1937 II Año Triunfal ¡Saludo a Franco! ¡Arriba

El Presidente de la Cámara,

y otra obligación

apremio administrativo contra

Técnica del Estado Español

JEREZ

Camara Oficial de la Propie-El general Federidad Urbana de Ceuta

Aviso importante para los propietarios

Esta Cámara Oficial, en se- aquellos propietarios que no sión extraordinaria celebrada las hayan recibido ya en su do el día 13 del actual, aprobó el censo de propietarios formado para dar cumplimiento al Decreto de S. E. el Jefe del Esta-Generalisimo Franco, sobre condonación de pago de al quileres y suministros de luz y agua, a los beneficiarios a quie nes se refiere el Decreto núme ro 264 y las Instrucciones para su aplicación. Asímismo aprobó las listas de movilizados, viudas de muertos en acción de guerra beridos en los frentes puedan ser examinadas por los quienes ha sido conceguerra beridos en los frentes puedan ser examinadas por los quienes ha sido conceguerra beridos en los frentes puedan ser examinadas por los quienes ha conceguerra por los que se ha distribuído el total importe de los alquileres condonados en el pasado trimestre, así como las de los beneficiarios entre los que se ha distribuído el total importe de los alquileres condonados en el pasado trimestre, así como las de los beneficiarios a quie importe de los alquileres condonados en el pasado trimestre, así como las de los beneficiarios a quie importe de los alquileres condonados en el pasado trimestre, así como las de los beneficiarios a quie importe de los alquileres condonados en el pasado trimestre, así como las de los beneficiarios a quie importe de los alquileres condonados en el pasado trimestre, así como las de los beneficiarios en los frentes para de los pasados en el pasado trimestre, así como las de los beneficiarios en los frentes para de los pasados en el pasado trimestre, así como las de los beneficiarios en los frentes para de los pasados en el pasado trimestre, así como las de los beneficiarios en los frentes para de los pasados en el pasado trimestre, así como las de los beneficiarios en los frentes para de los pasados en el pasado trimestre, así como las de los beneficiarios en el pasado trimestre, así como las de los beneficiarios en los frentes para de los pasados en el pasado trimestre, así como las de los beneficiarios en los frentes para de los pasados en el pasado trimestre, así como las de los pasados en el pasado trimestre, así como las de los pasados en el pasado trimestre, así como las de los pasados en el pasado trimestre, así como las del los pasados en el pasado trimestre, así como las del los p guerra, heridos en los frentes de combate, obreros en paro forzoso, etc., a quienes se ha concedido durante el último tri mestre la tarjeta de exención de pago de las referidas obli-

En su consecuencia, se han puesto al cobro los recibos de las cantidades que por concep-to de prorrata de los alquileres comdonados;, corresponde satis facer a todos los propietarios de Ceuta, y que representa el coeficiente resultante aplicado

Ahora bien; se ha observado siempré la renta bruta, consig que en el censo aprobado fal- nando después solamente algunos propietarios de Ceuta que no han comparecido en la Cámara para hacer las declaraciones de sus rentas. A estos se les advierte que si trans currido el día 31 del mes ac-tual de Agosto, no han presen tado en esta Cámara las hojas declaratorias correspondientes se verá esta Corporación en la necesidad de cursar la oportuna denuncia al Juzgado compe tente, ya que conforme a lo dispuesto en el artículo 9.º del Decreto núm. 264 "LAS OCUL TACIONES DE RENTAS CO. METIDAS POR LOS PROPIE TARIOS, SE ESTIMARAN CO MO CONSTITUTIVAS DE UN 'DELITO DE ESTAFA, QUE SE ''RA SANCIONADO CON LA PENA INMEDIATAMENTE SU PERIOR EN GRADO A LA QUE FUESE APLICABLE CON

FORME A LA CUANTIA DE LA SUMA DEFRAUDADA". Se ha de recordar, que la obligación de declarar las rentas afecta a todos los propieta rios, usufructuarios o percepto res de rentas de la propiedad urbana, incluso a los dueños de Recaudación de Contribuciones de solares y a los que habiten su propia casa, (que deberán declarar la renta que en el supues to de estar alquilada ésta, per-

No deben confundir los pro-Hace Saber: Que la recauda ción voluntaria del 3.º trimes pietarios estas declaraciones con las que hicieron en el mes tre del corriente ejercicio con de mayo para determinar la cepto industrial y otros, tanto clasificación que les correspon Ordinaria como Accidental ten día en la Cámara, después de drá lugar en esta Ciudad de entrar en vigor la Ordenanza de Alquileres del Excmo. Señor Ceuta los días Veinte al veintinueve del presente mes de Agos Gobernador General de las Pla to y horas de 9 a 12 y de 16 a zas de Soberanía, aunque provisionalmente se han utilizado a los efectos del Decreto núme 18 en la oficina recaudatoria calle de Alfau número 13 2.º.

También se participa a los se ro 264 como en las mismas se nores que tengan hechas opera. hacía constar. Las que han de ciones de prestamos hipoteca-

co Gispert

Por reciente Decreto del Generalisimo ha sido habilitado para el empleo de general, el culto coronel de Intendencia Excmo. señor don Francisco Fa rinós Gispert, que pasa a des-empeñar la Inspección de los Servicios de Intendencia de las grandes unidades afectas En el Salón de Actos de la Cámara. calle Teniente Arrabal número 2, bajo izquierda, al Ejército del Sur, Marruecos y Comandancia General de Ca narias.

El general Farinós que une a sus excepcionales cualidades una gran afabilidad, está recise encontrarán expuestas las biendo muchas felicitaciones por tan merecida distinción, a las que unimos la muestra muy

Compañía Trasmediterránea

Delegación de Ceuta AVISO

Por orden de la Autoridad tal de una renta se puede esti mar, conforme al Decreto de aplicación, constitutiva de un delito de estafa, sino también la ocultación parcial de la mis con el fin de evitar aglomeraciones y dar máximo de facilidades al público, a partir de hoy, además del despacho normal de billetes-pasajes para Algeciras desde las 9 a las 10'20 horas, se abrirá diariamente de cuando después de haber siyo-junio-julio del año actual,
de conformidad con los datos
que a disposición de todos los

de conformidad con los datos
que a disposición de todos los

distamente lo después de haber sihoras, se abrirá diariamente de
nuevo la taquilla desde las 10'30
duzca alguna alteración en la
hasta las 12'30 horas, al objeto
de despachar los referidos pasa
distamente de
despachar los referidos pasa
distamente de haber sihoras, se abrirá diariamente de
despachar los referidos pasa
de despachar los referidos pasa
de despachar los referidos pasa propietarios obran en esta Cá- diatamente la declaración. En jes para el viaje del día siguien mara.

Ceuta 17 de Agosto 1937 SEGUNDO AÑO TRIUNFAL El Dilegado.

Madrinas de querra

Solicitan madrinas de gue. rra, los soldados Mario Rues Conde del Tremp, Angel Viz-conde Sanabia, Julio Novo Che valier, Tomás Barba Avila, Al bano Tejedor Vicente, Marceli Requejo Ruiz y Andres Antor Ford, todos afectos a la Direc ción de Servicios Sanitarios,

Cabos, Baldomero Arenas Ba rajus, Francisco Cabello Po-ner, Vicente García Gimenez, ernando Valverde Cañavete Francisco Alarcón Cruz, de rupo Regulares número 3 5.º Tabor. Compañia Ametralla

Suboficial Francisco Aguilar del Bon B. Serrallo número 8 1.ª Compañía.

Comité Económico local de Ceuta

Habiéndose observado que on mucha frecuencia se hacen mercancias que ya están sobre muelle o próximas a llegar, se pone en conocimiento de todos los señores importadores que en lo sucesivo no se admitirá en este Comité local ninguna solicitud de importación de mercancias que se encuentre en las condiciones anteriores o sea que se haya pedido en fir me sin tener previamente la au

Comité Económico local de Ceuta

-000-Por orden del Comité Econó. nico Central, se advierte a todos los exportadores de pieles de cabra, que las exportaciones se cabra, que las exportaciones e harán en fardos que conten gan precisamente doce docenas cada uno, castigándose muy severamente al que deje incumplido dicho requisito.

Ceuta, 14 de agosto de 1937

Segundo Año Triunfal LUIS LEON

INFORMACION MUNICIPAL

REUNION DE LA JUNTA DE

RECONSTRUCCION A propósito de la visita efec tuada por el señor ingeniero jefe de la Junta de Obras del Puerto, y según indicábamos en nuestro número del domingo pasado, día 14, en la maña na de ayer se reunió en el Ayuntamiento, con el señor al calde de la cual es su presiden te, la Junta de Reconstrucción

Uno de los puntos a tratar en dicha reunión, se ha referi do a las obras de ensanche que se precisan efectuar en la llamada carretera de la Hipica entre los trozos comprendidos frente a la Estación y por el otro lado lindando con el chalet del señor Arango

Es muy posible que estas obras las realicen conjuntamen te entre Obras Públicas y Re. construcción Nacional, ya que al efectuarlas dicha calzada quedaría convertida en una via anchurosa y amplia.

Del resultado de la reunión no podemos informar, por aho ra, pues estuvieron reunidos hasta ya tarde, lo que no nos ha permitido dar la referencia que prometemos hacerla el día

LA COMISION DE OBRAS

También se hallaba reunida en la mañana de ayer la Co-misión que entiende de Obras en nuestro Ayuntamiento, for mada por los gestores, señores Guillén, Díaz Muriel, Aldazabal y Jiménez Olmedo.

Tampoco nos fué posible hacernos con una referencia de lo tratado, lo que haremos en el día de mañana.

EXAMENES PARA CUBRIR UNA PLAZA DE CABO DE LA GUARDIA MUNICIPAL

En la mañana de ayer se efec uaron los examenes para cuorir una plaza de cabo de la Guardia municipal, los cuales uvieron lugar en el salón de siones del Ayuntamiento. Formaban parte del tribunal

examinador, como presidente, el gestor don José Contés, y co mo vocales dos funcionarios municipales don Antonio Ru-bio, don Ramón Heredia, ac-tuando de secretario el también uncionario don José Blanco. Los guardias que se han pre

sentado a dichas examenes. son el primera, don Ricardo Ramos Muñoz, el de segunda, don Miguel Peña, los también de segunda don Juan Riveriego y don Claudio Homs, y el de Circunvalación don Plácido Caridad. A la hora de retirarnos de re

coger las informaciones oficia-les del Ayuntamiento todavía no habían terminado los examenes, no pudiendo dar el nom bre del aprobado.

Rectificación

En las normas generales de po profesional denominado "Pe queña Metalurgia", insertadas en nuestro número del pasado domingo, y que nos fueron re mitidas por la Delegación del Gobierno Nacional, Negociado de Asuntos Sociales, en su Nor ma sexta, de decía que la jor nada era de cuarenta y ocho RENTA Y CUATRO HORAS. Lo que gustosamente aclara

CERVANTES ---000---

Programa para hoy martes 17 de agosto 1937 Continua de 6 a 12

Paramount presenta un cockza, pero que recrea el ánimo COCKTAIL MUSICAL

producción hablada en español interpretada por Jack Ockie Bing Crosby, y nuevos rostros femeninos picarescos y encan tadores

COCKTAIL MUSICAL un asunto rebosante de alegría dinamismo, de musicalidad deliciosa, y de risa y de cancio nes de juventud

COCKTAIL MUSICAL la más deliciosa bebida que cine sonoro ha proporcionado jamás

Mañana: Una gran film War ner. Richard Barthelmes en "A las doce en punto" con Ana

Ayuntamiento de Ceuta

-000-AVISO

todas aquellas personas que puedan tener crédito sin liquidar contra la obra indicada para que en un plazo de quin e días a contar desde la fecha de este anuncio, se personen en la Intervención con los do umentos que acrediten tal de

Lo que se hace público, para general conocimiento. Ceuta, 12 de agosto de 1937

El interventor. L. Martinez y Barrie

BANK STATE OF THE CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETKRIA, LOZA Y CRILTAL, PAPELES PINTADOS CEUTA TELEF, 159, ATTUAR

Academia de Corte y Confección

Sistema EL RAPIDO

Profesora diplomada en la Casa Central de Valencia. Doy títulos profesionales. Exámenes en la misma academia Horas de 4 a 6 y de 6 a 8

Calle del Clavijo número 1. primera puerta (esquina a Soberania Nacional) Teléfono 7-9-8

La Tintorería Amaya

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Larache que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos. alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobrán en la fábrica de Ceuta sin tecargo por el transporte.

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A

Don Abelardo Cánovas

Administración de Loterías, calle Canalejas, Larache

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnos

INTERNOS EXTERNOS

MEDIOPENSIONISTAS La matrícula del internado es limitada, para informes so-

licitarlos de la DIRECCION.

RASPAS

RIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO, SITUAI EN LA CALLE CERVANTES NUM. 1. RAZON: CALLE GARCIA NUM. 1: FRANCISCO RU

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA

IIULTIMAS NOVEDADES!!

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra" Sábados y domingos: de 10 a 12

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES-CRIBIR Y GRAMOVONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberania Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS BUNNOS Y MARCHAS N.\CIONALES

eschacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de P cedencia dudosa presentados en esjetillas de origen anénimo que expenden ciertos desaprensivos intermediarios a los mes precios a que se venden los buenos en el mercado. La " or garantia para el fumador de la ancenticidad de los profi tos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio

La Espiga

Pan español, frances y Viena. - Especialidad en pan moreno.-Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Teléfono, 4-7-8

Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, talli del General Mola, número 1.

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, AC-CIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta T' LUIS UTOR GUERRERO

Teléfono núm. 1-4 González de la Vega núm. 5.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE EN MIGO Y DETENED Y DENUNCIAD LOS TRAIDORES

presentarse ahora, son las apro rios que los recibos por utilida torización correspondiente del Debiendo procederse por es-ta Intervención Municipal, a la formación del correspondien MUJER ESPAÑOLA: La masonería lanza badas por la Presidencia de la des 2.ª tarifa correspondientes Comité. Barriada de España, 110. Junta Técnica del Estado y cu al año 1936 queda comprendi No servirá de disculpa, que noticias falsas para dividir y vencer yas hojas pueden retirarlas de da su cobranza voluntaria en las Oficinas de esta Cámara las fechas y horas ya indicadas. permita hacer una excepción te expediente de devolución de fianza a don Manuel Salazar CBUTA el alegar ignorancia. Las mercancias que lleguen Rico, contratista que lo fué de sin cumplir lo ordenado serán la obra de estructura de hormi reexpedidas a su origen y al LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE cón armado que unía al Paseo mismo tiempo se sancionará de Colón con el nuevo puente debidamente a los que contra-La Unión y el Fenix Español emplazado en la fachada posvengan lo dispuesto. erior del Mercado, po rmedio Ceuta, 13 de agosto de 1937 de este aviso se hace saber a Segundo Año Triunfal El Presidente, LUIS LEON

D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO,, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

LARAZA

Suscripción Nacional

DONATIVOS RECIBIDOS DURANTE LA PRIMERA QUINCENA DE LMES DE AGOSTO

EN METALICO Suma anterior..... 169.951'64 1 Familia del Sr. Catarecha (16 entrega) 50'00 Señorita Francisca López Cinco señoritas enfermeras del Hospital de la Cruz Roja " D. Antonio Verdú 4 Delegación del Gobierno, por personas que han solicitado salvoconductos del 16 al 31 de julio. D. Ricardo Enriquez López (10 entre-

D. Antonio Serrano Blesa To Alféreces Provisionales de la quinta promoción

Personal obrero y tropa del Parque de Artillería, (20 entrega) D. José Santacruz Ferrándiz (novena en

D. Crescencio Lozano Arranz, novevena entrega) 14 D. Rafael Ibáñez Trujillo, sus haberes

de julio D. Ernesto Weil Seguido, sus haberes de julio

D. Antonio Rodilla Rodríguez, sus haberes de julio

Total recaudado EN ORO

1885. - Doña Emilia Sáez Ceacero, Un anillo J. S., un anillo, I M. partido; un par de pendientes, un pendiente, una cade nita, una sortija rota, dos trocitos de pendiente. 1886 .- D. Moisés Repiso Larrinaga, una pulserita, don ani llos, un ajustador, M. L., un alfiler corbata roto.

PREMIOS POR HECHOS MERITORIOS Suma anterior ... D.a 6. Guardia Civil de Ifni Total recaudado Ceuta, 16 de agosto de 1937.

II AÑO TRIUNFAL.

El Presidente, E. Elvira.

NOTICIAS VARIAS

ONOMASTICAS

En el día de ayer celebraron su fiesta onomástica el Comi sario de la Armada don Joa quin Pérez Riquelme, el tenien de Milicias don Joaquín So telo, el teniente Coronel don Joaquín Antiñolo a los cuales nos es muy grato enviarles nuestra felicitación más efusi

MEJORADA

Se encuentra muy aliviada de las dolencias que le aquejan, la bondadosa señora ma dre de nuestro amigo el doc tor de ésta don Antonilo Balles teros, lo que en vendad nos ale

OTRO TELEGRAMA RECIBI-DO EN EL AYUNTAMIENTO Con ocasión del aniversario

del glorioso convoy y de la fes tividad de nuestra Patrona la excelsa Virgen de Africa, omi timos en su día consignar que en el Ayuntamiento se había recibido igualmente un atento telegrama del capitán de Infanteria de ésta don José de mos hoy con mucho gusto.

VIR

En la ciudad de Alcazarqui vir se celebraron los funerales por el primer aniversario de la muerte del comandante de la Guardia Civil, villmente asesi nado en Málaga, don Federico Pareja Aycuens.

El fúnebre acto al que asis tieron sus familiares y las in mensas amistades conque con taba el finado, fueron el mayor tetimonio de lo mucho que se le queria.

A su viuda doña Carmen Ló pez de Cózar Saavedra y a sus hijos y demás familia enviamos el testimonio de nuestro dolor en estos momentos de re cordación para el que fué un buen padre, un amantísimo es poso y un gran patriota.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Falange Española Tradiciona lista y de las J. O. N. S. tiene para los heridos de guerra, to dos los homenajes y todos los les. cariños, porque como bien se Lo ha dicho "el herido de guerra che. el ministro plenipotenciario de los que en el frente ofren dan por Dios y por la España sacrificio de sus cuerpos y che. su sangre generosa".

Hoy, como ayer como siem-Falange Españla Tradi cionalista está alerta a ayual herido de guerra, en cuanto puede y así sus afilia dos de la C. N. S. Sindicato de tes y 6 berengenas.

transportes, identificados en es te anhelo, se han ofrecido pa ra establecer un servicio gra tuito para nuestros gloriosos heridos de guerra, que reciben asistencia facultativa en el Hos pital Militar de O'Donnell.

Este pequeño servicio-el que pueden prestar nuestros cama adas del Sindicato indicado consiste en el transporte gra tuito de los heridos de guerra en los autobuses públicos en servicio especial desde la Plaza de los Reyes al mancionado Hospital. El horario del servi cio repetido es el siguiente: Salida de la Plaza de los Re

yes a las 10 y 11 horas y salida del Hospittal, regresando a la mencionada Plaza la las 11'15 y a l'as 12 horas.

Los autobuses que prestan este servicio llevarán como dis tintivo-plara conocimiento de los heridos— un banderin de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. con es cudo de la C. N. S.

Las tarjetas para el transporte gratuito a los heridos, en los autobuses especiales han comenzado ya a facilitarse en el Hospital de O'Donnell, don de reciben asistencia.

(Delegación Local de Prensa Propayanda de Falange Espa FUNERALES EN ALCAZARQUI ñola Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Ceuta).

> AUXILIO SOCIAL Comedores Infantiles del Grupo Escolar "Lope de Ve ga", de la barriada del Prin cipe y de Moros de Jadú MENU

Día 15: Almuerzo: arroz con Sandia y pasteles.

Comida: Ensaladilla de pata as y huevos. Pescadilla frita Día 16: Almuerzo: Estofado

de judías. Pescadilla frita. Comlida: Lentejas con arroz

Empanadas rellenas de pesado y tomate. DONATIVOS

Marañés, 24 toallas. González Mesa, 9'80 ptas. Manuel de la Vega, un kilo

e harina. Sra. de Canales, 4 kilos de to mates. Arrendatario huerta señor

Larrubia, 39 pimientos. Doña Luisa Mesa, un kilo de zúcar, un kilo de alubias, un kilo de lentejas, un kilo de arroz y uno de garbanzos. Confiteria Guillén, 53 paste-

Los lecheros, 50 litros de le Antonio Alonso, un kilo de

judías, un kilo de arroz, un ki lo de tocino, dos latas de le-Los panaderos, 664 paneci-

F. Díaz, 20 pimientos. María Serrano, 25 ptas. F. Benitez, 11 kilos de toma

Regreso de los flechas españoles de Ceuta y | Por ejemplo Tánger que, invitados por el Duce, han pasado una magnifica temporada en Italia

Tanto en Ceuta como en Tetuán fueron muy cariñosamente recibidos Manifestaciones de encendida simpatía a Italia y al Duce

A las cinco de la tarde del pasado domingo, y a bordo del va- | y terminó sus elocuentes frases, escuchadas por todos con visi-118'35 por correo de Algeciras, llegó al puerto de Ceuta, de regreso de ble emoción, con vítores al Generalísimo y con gritos de ¡Viva su excursión por Italia, donde, gentilmente invitada por el Du- y Arriba España!, clamorosamente coreados por la concurrencia, 100'00 ce, ha permanecido una temporada de dos meses aproximada- que prorrumpió después en frenéticos vivas a Italia y al Duce. 25'00 mento, la representación de Milicias Juveniles de Falange Es. La interpretación de Giovinezza y de los Himnos nacionales, dió pañola Tradicionalista y de las Jons de Ceuta y de Tánger in- lugar también a efusivas demostraciones patrióticas y de fervo-180'00 tegrada por 24 muchachos y 7 muchachas, al mando del jefe de rosa hermandad hispano-italiana. Los flechas tangerinos, a la da la expedición, camarada Eugenio Ruíz, y de la jefe femenina, beza de sus camaradas ceuties, desfilaron después ante las autoricamarada Lourdes Ruíz, ambos asímismos de la organización dades, efectuándolo todos de manera impecable. El público affair cintesnacional? Pues, si; es ver dió mucho al paso de la simpática milicia.

100'00 Para recibir a los simpáticos expedicionarios, se trasladó al muelle el Consúl General de Italia en Tetuán, don Camilo Leoni-20'00 ni ,a quien acompañaban el representante consular italiano en Melilla, el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista 62'00 y de las Jons, cambrada Requena, y otras autoridades y jefes de esta orgnización patriótica en sus distintos servicios. En aquel lu gar, so encontraban formados los Pelayos, Flechas y Cadetes de la Falange ceutí, así como la notable banda de música de esta 62'00 orgnización, que interpretó, en tanto llegaba el barco, un escogido, programa. Un inmenso gentío, en el que figuraban representaciones de todos los sectores sociales ceuties, se agolpaba en el muelle y prestaba al acto la animación y efusión requeridas. Al llegar el Cónsul General de Italia, la banda de Falange interpretó "Giovinezza" -- Escuchada brazo en alto y con gran emoción por toda la concurrencia--, y seguidamente el señor Leo nini, muy cariñosamente recibido, pasó revista a la impecable

Una vez atracado el barco, y descendido el pasaje, lo efectua ron a continuación los flechas expedicionarios, desfilando brazo en alto ante el señor Lounini y las autoridades allí presentes. Por mados con sus camaradas ceuties, componiendo un amplio cua drilátero, cuyo centro ocupaban las autoriddes, el camarada Eugenio Ruíz, jefe de la expedición, pronunció breves y sentidas palabras manifestando que, en nombre suyo, en el de la camarada Lourdes Ruíz, al mando de las flechas femeninas, y en el de todos los viajeros, le era muy grato expresar al Cónsul General de Italia el profundo agradecimiento general por la magnifica acogida que les había dispensado el pueblo italiano, que hasta en los menores detalles y a través de cualquier ocasión exterioriza ba emotivamente su amor y sus simpatias por España.

El señor Leonini, dirigiéndose a los flechas, les dice, en términos muy inspirados que ellos que han estado en Italia han podido ver las bellezas que encierra aquel hermoso país, el orden y progreso con que desenvuelve su vida, y sobre todo, el gran espíritu de hermandad y cariño hacia el pueblo hermano español. Les ruega que expliquen en el seno familiar, en la calle, en la escuela, a todos sus camaradas y amigos, todo lo que han tenido la suerte de ver en Italia, y que digan a todos cuanto quiere a España el pueblo italiano, que hoy se siento unido intimamente al pueblo español en su dolor, producido por el salvajismo y la crueldad de los rojos, y en las glorias de su heroico Ejército y Milicias, victoriosamente acaudillados por el Generalísimo Franco.

Prometió el Sr. Leonini a los Pelayos y Flechas de Ceuta que el año próximo iría una nutrida representación de ellos a Italia, que los colmó de agasajos y de cariño en toda ocasión.

María Ponce, 5 kilos de toma

Cepero, 5 kilos de uvas.

Ruiz, seis kilos de tomates

Lopera, 25 pimientos.

M. Oliva, 12 berengenas, F. Ra

mos, 25 pimientos, J. Fernan

Barco "María del Carmen"

"Gurugú, 20 kilos de jure-

"Nuevo Lobo" 20 kilos de ju

"La Liebre", 20 kilos de ju

Moro Largo, 15 kilos de jure

"Los Raspaos", 15 kilos de

Jerónimo Blanquet, 23 kilos

Todo esto fué entregado por

Agradecidisimos a todos los

El Delegado Provincial.

Enfermedades de los niños

Ex interno por oposi

ción de la especialidad

Consultas: De 11 a 1 y de 5 a 6

General Sanjurjo 10 entresuelo

TETUAN

de pescadilla y 5 ptas. Frasquito, 10 kilos de jure

Maniolito, 7'50 ptas. Juan Galán, 2'50 ptas.

les y 33 pescadillas.

Salvador y Frasquito.

II Año Triunfal.

ARRIBA ESPAÑA!

leares". 5 ptas.

20 kilos de jureles.

20 kilos de jureles.

Seguidamente, los flechas tangerinos montaron en varios au tos que los condujeron a Tetuán, adonde llegaron a las seis transcribes de la tarde aproximadamente. Descendieron ante el Charactera de Circunvalación donde se encuentral instala intendo ha demitido sus billetes das las jefaturas provinciales y locales de los distintos socios a la procedencia. El ban de Falange, y precedidos de la banda de cornetas y tambores de gar de su procedencia. El ban de disparos de fusil. A continuación el riódico comenta el la continuación el riódico comenta cia la Plaza de España, dirigiéndose a la entrada de la Residencia, donde fueron recibidos y muy efusivamente saludados por S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder, a quien acompañaban S. E. el Ministro de Italia en Tánger, conde Rossi del Lión Nero, y distinguida esposa; Secretario General de la Alta Comisaria, teniente coronel señor Yuste Cónsul General de Italia en Tetuán, señor Leonini, que lucía uniforme del Fascio; Jefes de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, autoridades da y varios distinguidos miembros de la colonia italiana y española de Tánger. Frente a la Resdencia se había estacionado numeroso público. Desde el chalet de Falange hasta la Alta Comisaría ría cubrían la carrera Pelayos y Flechas de la organización lo-

La Banda de música de la Guardia Jalifiana rindió honores. interpretando Giovinezza, el Himno Nacional y el de Falange. A oportuno requerimiento del señor Beigbeder, este último fué cantado por todos, y el propio Alto Comisario dió los gritos de España Una, España Grande, España Libre y Arriba España, con que finaliza la briosa composición. Seguidamente, con su acos tumbrada marcialidad y entre las muestras de simpatía del público, desfilaron las Milicias Juveniles, en el mismo orden con que lo habían efectuado las de Ceuta.

A las siete de la tarde, mientras las altas autoridades celebraban una íntima y grata reunión en la Residencia, los flechas tangerinos eran obsequiados en el Cuartel de Milicias Juveniles con una espléndida merienda, de la que también participaron los Pelayos y Flechas locales, ofrecida a todos como una muestra más de su eariño por la magnifica infancia de la nueva España, por S. E. el Alto Comisario, señor Beigbeder.

Altamente complacidos del afectuoso recibimiento que el pueblo de Ceuta y el de Tetuán les había dispensado, los expedicionarios tangerinos, así como la mayor parte de las familias de dicha ciudad que pasaron el domingo entre nosotros, regresaron a la ca pital diplomática a primera hora de la noche. Los flechas expedicionarios exteriorizaron en todo momento

la impresión magnífica que traían de Italia, de su belleza y pros peridad, y su gratitud imperecedera al noble pueblo italiano

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diarie

Almacenes M. CARRION

Agencia DELGADO

Despachos de Aduanas.-Trans-

portes y Consignaciones

Casa en Tetuán

Unica Exclusiva Sucur-

sal de la Tintoreria

Catalana de Ceuta

co especialidad en tintes para Cardenal Cisneros número 8

Certificación de

penales

Ultima voluntad. Documentos. Gestiones ante la Junta Técnica

rápidamente por Telégrafo se re miten en 24 horas. Agencia Or-

dóñez, apartado 106, Burgos. Di

rigirse en esta Sub-Agencia, Nú-ñez, calle Daoiz número 9. Ceu

MENACHO

Libreria

FRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE

FIGURINES

LIBROS DE TEXTO

ENCARGOS RAPIDOS

Lea Vd. «El Faro»

mañana

ta. De 9 a 14 y de 17 a 19.

O'Denell. 8

lidad, etc. Se quieren todos los pués de las sanciones y regisde la zona roja como verdade. ros hermanos. ¡Qué hermosura!

Por ejemplo. Las noticias tas en nuestra organización. que el día 10 de agosto pasado daba el diario catalán "Solidaridad Obrera" en contestación "Las Noticias" eran muy cor dlales. Las mejores palabras que se insertaban en esta información, eran las de ruin, in fame, rastrera y vasalla. Así se calicaba al periódico en cues-

¿Ustedes no sabían que los rojos gozan de gran prestigio quín López, ha ingresado en el partes son respetados sus bille- ginadas por disparos de fusil.

ga de su procedencia. El ban co de España se ha negado aceptarlos. Todo esto lo comen ta la prensa de Barcelona, es-

Organizaciones en bloque; millares de personas entran al xista. partido marxista sin necesidad

enemigos es cada día mayor, cada por el comité de la Unión Hay que ver las hermosas re- General de Trabajadores, dice glas que nos ofrecen la liber- la sindicación obligatoria estad. fraternidad, igualdad, rea tá surtiendo sus efectos, des-

Estos procedimientos han mo tivado la filiación de mil al-

El amor que tienen los mar-xistas a los niños es infinito. Les dispensan un trato delica-

Por ejemplo. En uno de los mas recientes números de "El Diluvio", de Barcelona, aparece esta información: "El niño de ocho años Joa-

hospital clínico con lesiones en distintas partes del cuerpo, ori Se encontraba jugando en

compañía de otros niños en la playa. Un centinela de artille-ría le dió el alto y como el pequeño se distrajese, fué herido A continuación el citado periódico comenta el hecho, re-

comendando a las madres que no deben de dejar a los niños que vayan a sitios peligrosos. Al fin y al cabo, lo mismo la moticia que el comentario. demuestran la sensibilidad mar

Esta está formada por el insanuncios, ni de propagan- tinto criminal, la ignominio y la bestialidad.

EN PASTILLAS

Depositario exclusivo para la Zona Occidental del Marruecos Español:

JOSE LUIS CAMPOS

COMITE ECONOMICO REGIONAL DE TETUAN

Todos los exportadores de pieles deberán tener presente que las exportaciones de pieles de cabra deben de hacerse en fardos de doce docenas o sean CIENTO CUARENTA Y CUA-TRO pieles por fardo, castigándose severísimamente al exportador que no cumpla este requisito. Tetuán, 12 de Agosto de 1937

SEGUNDO AÑO TRIUNFAL EL PRESIENTE, José Faura. (Rubricado)

[Comerciantes!

[Industriales!

Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del 'rabaje en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales. aparte de los múltiples beneficios directos que para V.d. re presenta el ser un asociado más de una Entidad que ne persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto"de una obligación impaesta por la Ley con el menor coste posiblo

PRIMO DE RIVERA, 51

TELEFONO, 8-0-8

en Tetuán MACHARNUDO "LA RIVA" Cardenal Cisneros, 8. Frimere Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza) Depositario ez Ceuta AGENCIA PAUBLETE Tintes sélidos, lavador en se-

ANUNCIOSi

CONACAA

LA RIVA"

JERRE

ECONOMICOS JOSE VICTORI

Administración de fincas Velarde, 22, pral. -(0)-

SE NECESITA. Cocinera y cria la para cuerpo de casa. Agustina de Aragón número Entresuelo número 5.

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS

El mejor de Marruecos y el le las caras más bonitas Teléfone, 9-4-7

Precio billete: 30 pesetas.

Pensad en el beneficio que os reporta la arribada en este puerto de un buque de guerra de gran dotación. Vosotros por esto, sois los más interesados en que pronto se pueda adquirir el nuevo acorazado "ESPAÑA"

Si haceis ahora un pequeño sacrificio, contribuyendo con la mayor explendidez, no tardaréis mucho en resarciros con creces de cuanto podáis aportar; cabiéndoos a la vez, la satisfacción de haber realizado un acto verdaderamente patriótico.

donativos. ¡ARRIBA ESPAÑA!

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

en pañería para trajes de caballero.

EL VAPOR ITALIANO "AVENTINO"

Saldrá de l puerto de Ceuta para los de Tánger y Sevilla el día 8 del próximo mes de agosto, y para los de Málaga, Palma de Mallorca y Génova, el día 14

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1.

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos liuecos y macizos. Servicio directo a pie de obra

Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).-Teléfono, 4-0-3

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVI-CHO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE L'ARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILIA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-CHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA ENFORMES:

EN MESTILIA Don José San Martin, Jardines, 8 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto E. EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castio Ecce, 23

ER CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 189 ME SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 8 EN LARACHE Don mariques Dian. Pl

El Gigante Continental EN TODO EL MUNDO Ventasal por mayor

Exclusiva para Marruecos español y Centa

LA TECNICA

Ing. E. Rudt

Apartado, 83. Teléfono Tetuàn, 136

Los nuevos neumáticos con capas protectoras contra combios de temperaturas

BODA DISTINGUIDA El pasado domingo se verifi dez, 14 manojos acelgas. A. Ca có el matrimonial enlace de la bellisima dama doña Maria Lui sa Pérez Ortega con el culto

rrasco, 4 kilos de higos. F. Mon tes, 5 kilos de tomates. F. Vi llatoro, 7'500 de tomates y un joven musulmán Sidi Mohamanojo de acelgas. P. Reguero med Bulaix Baeza. dos kilos de cebollas y dos ki Los nuevos esposos celebra los de tomates. S. Márquez, 30 ros su nuevo estado con una pimientos. J. Clavijo, 100 pifiesta en su preciosa casa mo mientos. A. Ramírez, 4 kilos de ra, a la que asistieron distin guidas damas tetuanies, que hi tomates. Un marinero del "Ba cieron elogios de la belleza y distinción de la desposada, así Gremio de pesca: B. Benito, como de la tradicional corte-

sía musulmana de Sidi Moha med Bulaix. Además de un cap delicioso se sirvió una cena a la moru na que hizo las delicias de los bon gouments que se congre-garon en e Idomicilio de los se

nores de Bulaix. A las mil felicipaciones que han recibido los nuevos espo sos unan las nuestras muy sin deras y nuestros votos por su felicidad eterna.

Nueva Lotería Triana

SEVILLA. Para darse a conocer sirve billetes pagando Adminis trador gastos Correos.

Ceuta 16 de agosto de 1937. Lotería Plaza Europa

SEVILLA. Sirve reembolsos... Sorteos mensuales: 2, 12, 22. Premio mayor: 100.000 pesetas.

COMERCIANTES, INDUSTRIALES, TAXISTAS:

En la Delegación del Gobierno se admiten los

- HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

En donde encontrará un buen surtido

APARTADO DE CORREOS 188

BILBAO DE GALA La esposa del Generalisimo en el Santuario de Begoña

Bilbao, 16.—La ciudad amaneció ayer engalanada artisti camente, sobre todo en las zo nas como la Gran Vía, cuyos balcones rivalizaban para alcan zar los premios que se conce den a los que sean con mas gusto y distinción.

En las calles, reinó una ani mación extraordinaria. A las once de la mañana llegó la es

celencia señor Sangroniz, y un ayudante, general de la Arma da, deteniendose a descansar unos momentos, en el Hotel Carlton, el antiguo palacio de

Les esperaban las autorida-des locales; comandante mili-tar de la plaza y de la Marina, el alcalde, presidente de la di putación, subdelegado del Es tado para prensa y propagan da y el delegado de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

A las doce, partió en coches arcipreste, por su secretario la comitiva, con dirección al por el párroco de Begoña y va santuario de Begoña.

La carretera estaba totalmen carmelitas y dos dominicos. te cubierta por fuerzas y mi licias infantiles, y por un pú blico, que era todo Bilbao, más los pueblos de ambas partes de la ría, así como el resto de la

aclamaciones a la esposa del Generalisimo y el Caudillo in victo. Los encargados de man tener el orden, se vieron y de searon para contener a la gen te, que pugnaba por ver, de cerca, a la ilustre dama.

Minutos después de las doce, llegaron a la explanada de la Basilica, el general López Pin to, el comandante militar, coronel Civeira, y demás autori

Poco después, a los acordes zos en alto pasó aquélla al in tenior de la Basilica, donde fué recibida por el arcipreste de Bilbao y el párroco de Begoña, Durante unos minutos oró so

Poco después, la Virgen de Begoña, era sacada de la Basi lica y colocada sobre un tem plete en la explanada. La ima gen de la Virgen lucía un mag nifico manto blanco, que estrenaba ayer. A continuación el delegado de S. S. el Papa, dades, que rodeaban a la es posa del Generalisimo, colocán dose todos en unos reclinatorios ante el templo.

La señora del Jefe del Esta do, traía, en una bandeja de plata, la magna corona de la Virgen y lalgunas de sus jo-

El alcalde, señor Areilza, di nigió una allocución, formada

de las siguientes palabras: Señora: En nombre del pue blo de Bilbao, cúmpleme agra decer vuestra gentileza, de ha ber venido a honrar esta villa rendida para España, por la sangre de nuestros soldados, y también por ese gesto de sim bólica trascendencia que acabáis de realizar, al restituir la Virgen de Begoña, el tesoro las joyas que le fueron ro badas por la hipocresia del fin gido catolicismo vasco, aliado insaciable afán de rapiña de sus compañeros rojos.

Aqui estáis, ante esta Virgen venerada, alegría espiritual de nuestro pueblo que ha enjuga do el dolor de tantas genera ciones, que a sus pies imploró protección a los trances amar gos de su vida. La brutal sa ciedad del separatismo vasco, mal llamado católico, no supo verlo así y estos bienes, fueron robados, como si fueran un simple objeto de valor.

Pecados contra el espíritu, que llevan consigo le castigo de la incapacidad en el grose ro contacto de los bienes ma teriales. Esta es la honda sig nificación del acontecimiento

Teneis, Señora, en nombre de una España que desucita, entre raudales de sangre y sa crificios generosos, la fortuna de la tradición religiosa de nuestro pueblo, pero además, hay algo de profundamente simbólico en esta restitución, porque la espada invicta de vuestro esposo, Caudillo nues tro y padre de la Patria, ha hecho el milagro de devolver a Bilbao otro tesoro mayor que no tiene precio ni medida. librarse de un copo total.

Le ha devuelto a nuestro pueblo, el espíritu de España. Nos ha traído en la punta de las bayonetas de sus soldados la fe de Cristto, que unos mi serables y falsos profetas, que

once de la mañana llegó la es será eterna, porque va fragua posa del Jefe del Estado, doña da con la sangre heroica de Carmen Polo de Franco, a la muchos millares de hermanos que acompañaba el Jefe del nuestros.

Y nada más, señora, este es Bilbao, el de ayer, el de hoy y

el de siempre. La locura cri

minal de unos hombres hizo desviarlos de su tradición ejem plar de lealtad. Nada consiguieron. Aquí está hoy, todo el pueblo auten tico de Bilbao, para rendiros homenaje y yo, en su nombre

digo: ¡Viva Franco! ¡Viva Es Seguidamente se procedió por Monseñor Antoniuti, dele gado de S. S., a la coronación la Virgen, ayudado por el arcipreste, por su secretario rios sacerdotes, entre ellos, dos

Ante de ceñir la corona de gala en las sienes de la santa imagen, colocó al niño Jesús otra más pequeña. A continua ción sobre el manto de la Vir gen, puso algunas de sus jo-yas, y todavía antes de bajar se del templete, tocó el man to de la Santa, con la meda lla relicario, prendida por cin tas de colores nacionales, que la Subdelegación de Estado pa ra Prensa y Propaganda ofre ce a la esposa del Generalisi

Todos estos actos se hicie ron en un silencio emocionan te, rotos solamente para los vi tores a la Madre de Dios, al bró un banquete en el club náu Caudillo y a su esposa y por l tico.

diciones raligiosas de la Pa-

Por manos de la cristiana es posa del Generalisimo, todas las madres y esposas de Bilbao ofrecen a María, las joyas que la pertenecen, que son de un símbolo de otras más ricas, son el símbolo de las almas y de los corazones que en el día de hoy le ofrecemos.

Estas son las joyas que María quiere, que la bendición de la Virgen de Begoña caiga so bre todos y nos conforme, di rigiéndose como un soplo, sobre aquellos que lejos de su ho gar, suspiran por sentir en su frente, el beso y el abrazo de

sus madres. Terminada la emocionante plática del delegado apostólico de S. S., se llevó a cabo una solemne salve, por millares y millares de personas, que se ha llaban en el templo y en la

Terminado el acto, regresó doña Carmen Polo de Franco a Bilbao, recibiendo a su pa so el testimonio de la enorme simpatia, que en unas horas ha ronquistado en el pueblo

Los ¡Franco! ¡Franco! ¡Fran co! y los vivas a España y al Ejército, se sucedian, ininterrumpidamente.

La jornada resoltó magnifica de fervor y patriotismo, y a las dos de la tarde se cele

Otras informaciones de radios

LA RADIO ROJA DE SANTAN DER Y NUESTRO ARROLLA-DOR AVANCE POR EL NORTE

Santander, 16.— La radio de esta localidad, dijo esta mañana, a las nueve con relación a la lucha en aquel frente de gue rra, que el enemigo había pre sionado intensamente las posiciones marxistas.

Manifestó también esta emisora que las fuerzas nacionales actuaban con gran número de hombres y elementos de comba

LAS NOTICIAS DE LA AGEN-CIA HAVAS SOBRE EL PRIN-CIPIO DE LA OFENSIVA NA-CIONAL POR EL FRENTE DE SANTANDER

Paris 16.- La agencia Havas, publica la siguiente noti-cia, sobre el principio de la gran ofensiva sobre Santander, iniciada por las heróicas tropas del general Franco.

Esta ofensiva ha tenido dos ountos de arranque. Por Soncilo y San Pedro del Romeral, y l frente es mayor a cincuenta kilómetros.

A las doce de la mañana fué roto por dos puntos, llegando las tropas a las alturas del

Los republicanos ofrecieron resistencia algo mas intensa, en los lugares donde se acusa ban grandes ventajas del terre no. pero como nuestra artille. ria era mas potente fueron des trozadas las fortificaciones ro-

Los nacionales efectuaron un excelente movimiento en volvente, quedando gran núme ro de marxistas, encerrados en una gran bolsa.

XISTAS REFUGIADOS EN FRANCIA Han dicho que no quieren

volver a la España roja Paris, 16.— Según una esta dística francesa, que ha sido terminada, recientemente, se en

mil significados izquierdistas. Todos estos individuos, esca-

oados de España, han mostrado su decisión de no querer retor-nar a la España roja, en virtud de la vida caótica que impera y de los negros horizontes que se dejen ver por aquella zo na aun bajo el dominio mar-

LA VIRGEN DE LOS REYES TRASLADADA A LA CATE -DRAL DE SEVILLA

Celébrase también el Aniversario de la reincoporación de nuestra glorioso bandera rojo y guarda

Sevilla, 16.— La Virgen de los Reyes, fué trasladada triun fallmente en la mañajna de ayer a la Catedral, siendo acom pañada por un gentio inmenso que no cesaba de vitorear a la Virgen, a Franco y al General Queipo de Llano. La procesión estaba presidi-

da por el Obispo de Málaga, ge neral Queipo de Llano, Ayuntamiento de Pamplona, llegado a esta capital para asistir al entierro del ilustre Cordenal Ilundain. y demás autorida-

La ceremonia religiosa se vió oncurridisima, pudiéndose decir que todo Sevilla se hallaba

Se celebró el aniversario de la reincorporación de la glorio sa enseña rojo y gualda, escuchándose durante la salida del emplo, vivas al general Quei po de Llano, durante todo el trayecto, así como a Franco a España y al Ejército liberador.

EL HERMANO DE LSULTAN AZUL DE IFNI SATISFECHO MAS DE CINCUENTA MIL MAR DE SU VISITA A LA ESPAÑA NACIONAL

Dedica grandes elogios al Generalisimo Franco

Sevilla, 16.— Después de haper recorrido varias poblaciones de España liberada, y ha ber sido recibido en audiencuentran en Francia, en calidad cia por S. E. el jefe del Estado

enculentra de nuevo en esta ciu dad, el hermano del Sultan

Azul de Ifni. Tan notable musulman, se

encuentra muy satisfecho y en tusiasmado de su visita habien do dedicado calurosos elogios a nulestro invicto Caudillo quien le expresó, que cuando e acabe esta guerra, seran en viados a Ifni, todos los elemen tos modernos para hacer mas hospitalario aquel país a los na turales del msmo.

CUESTACION POPULAR PARA REGALAR .UN .BASTON .DE MANDO Y UN FAJIN AL GE-NERAL QUEIPO DE LLANO

Sevilla, 16. — En el día de ayer la anunciada cuestabastón de mando y el fajin, armas y especialidades. que ser n regalados al gene. ral Queipo de Llano, en susti tución de los que regaló tan res petado y querido general. al museo de recuerdos históricos

Como se sabe el donativo se fijó con caracter único, en so lo diez céntimos, y se puede ase DETENCION DE ARABES NOTA gurar que ningún sevillano ha permanecido ausente de esta aportación, lo que prueba, una vez más, las generales simpatías conque cuenta el general Quei po de Llano en esta ciudad.

LA CHARLA DE GARCIA SAN-CHIZ EN TOLEDO

Magnifico homonaje en honor de la mujer española Toledo, 16 .- La charla pronunciada ayer por Federico Gar cia Sanchiz, que fué transmitida por la estación de radio de lodalidad y difundida por potentes altavoces que se en contraban en la plaza del Zo-

codover, fué escuchada por nu

meroso público. La parte dedicada al homena e a la mujer española mereció excepcional ladmiración, advir iéndose una profunda emoción n cuantos la escucharon.

Han sido inauguradas unas emisiones especiales de radio, dedicadas al soldado. EN LOS CIRCULOS OFICIA-LES FRANCESES SE SIGUEN CON GRAN ATENCION LOS ACOTECIMIENTOS DE CHINA

Paris, 16.— Los acontecimien tos de China, en los círculos po líticos y oficiales de esta capital, con especial atención, no ocultándose los últimos informes inquietantes.

Se dice que será circulada una orden urgente a las repre. sentaciones diplomáticas en aquel país, para que dispongan la evacuación de los subditos franceses, siendo transportados a los barcos que se encuen tran por aquellas latitudes.

REUNION DE TECNICOS MILI TARES EN INGLATERRA

Se han tomado modidas an te los sucesos de extremo Oriente. - Evacuación de los subditos Ingleses Londres, 16 .- Ayer tarde tu

vo lugar una reunión entre los écnicos militares del ejército, marina y aire, para adoptar las medidas convenientes. en vista de los sucesos que se vie nen desarrollando en China Se ha enviado una orden po cable al agente Consular de Shanghai, para que sean evacua dos los súbditos ingleses residentes en aquella ciudad y que según datos oficiales ascienden mas de diez mil.

Estos subditos ingleses seran embarcados a bordo de los bar co sde guerra de la Gran Bre taña que se encuentran anclados en aquella bahia.

HAN SIDO EVACUADOS DE SHANGHAI CINCO MIL MUJE RES Y NIÑOS DE NACIONA LIDAD BRITANICA

Shanghai, 16. — Hoy por la mañana ha dado comienzo la evacuación de subditos inglese de esta ciudad, habiendo sido embarcados en los navios de guerra británicos, mas de cin co mil mujeres y niños. En jornadas sucesivas conti-El delegado de Lequeitio, en

nuarán evacuándose las perso nas de la nacionalidad ingle-

LA PRENSA DEL JAPON APRE CIA QUE HA LLEGADO LA HO RA DE EMPLEAR MEDIDAS EXTREMAS CONTRA EL GO-BIERNO CHINO

Tokio, 16. - La plensa nipo na len sus últimos números, examina detenidamente la cuación en Extremo Oriente : Parece ser que Miaja ha sido restituído a su andice que después de los últimos acontecimientos registrados, no cabe mas que emprear las medidas de máximo rigor en con tra del gobierno central chino

POR PRIMERA VEZ EN LA HISTORIA CHINA SE REBA-SAN POR LAS TROPAS NIPO. NAS SUS GRANDES MURA-

Tien Sing, 16. — Las autori dades japonesas dicen que des pués de la ocupación de Nankas las operationes serán mas difíciles por la configuración del terreno Las murallas, de gran valor

defensivo, por primera vez en la historia china, han registra do el hecho de ver fuera de ellas a las tropas chinas y dentro de los contingentes arma dos del japón.

MAS DE DOSCIENTOS CIN-CUENTA MIL REFUGIADOS EN LAS LEGACIONES EXTRANJE RAS DE SHANGHAI

Se ospera la llegada de re-

Shanghai, 16. — El número le refugiados en las distintas re presentaciones extranjeras asciende a dos cientos cincuenta

de refugiados, mas de cincuen y Generalísimo de los Ejércitos sale a la calle resultando la ca- daba órdenes a la Dirección Generalísimo de los Ejércitos sale a la calle resultando la ca- daba órdenes a la Dirección Generalísimo de los Ejércitos sale a la calle resultando la ca- daba órdenes a la Dirección Generalísimo de los Ejércitos sale a la calle resultando la ca- daba órdenes a la Dirección Generalísimo de los Ejércitos sale a la calle resultando la ca- daba órdenes a la Dirección Generalísimo de los Ejércitos sale a la calle resultando la ca- daba órdenes a la Dirección Generalísimo de los Ejércitos sale a la calle resultando la ca- daba órdenes a la Dirección Generalísimo de los Ejércitos sale a la calle resultando la ca- daba órdenes a la Dirección Generalísimo de los Ejércitos sale a la calle resultando la ca- daba órdenes a la Dirección Generalísimo de los Ejércitos sale a la calle resultando la ca- daba órdenes a la Dirección Generalísimo de los Ejércitos sale a la calle resultando la ca- daba órdenes a la Dirección Generalísimo de los Ejércitos sale a la calle resultando la ca- daba órdenes a la Dirección Generalísimo de los Ejércitos sale a la calle resultando la ca- daba órdenes a la calle resultando la calle resultan desolador

En las delegaciones de Ingla terra y Francia, han sido movilizados todos los hombres que se dedican a sus defensas.

En Shanghai, se encuentran refugiados mas de dos mil rusos. Las últimas noticias dan cuenta de que se esperan refuerzos japoneses.

EL REY DE ITALIA Y EMPERADOR DE ETIOPIA PASARA REVISTA A LAS TROPAS DE SICILIA EL PROXIMO JUEVES

Palermo 16. — El próximo jue ves día 19 el Rey y Emperador pasará revista a las tropas ita lianas que han tomado parte en las maniobras recientemente en Sicilia al mando del general Ga ción popular, para adquirir el ba. Las fuerzas formarán por

> Después que S. M. reviste la primera línea desfilarán ante él primero la aviación, luego cin cuenta mil hombres y a conti nuación los servicios mecáni-

BLES EN JERUSALEN

Jercsalen, 16. - Han sido de enidos numerosos árabes con motivo de las recientes manife taciones antihebreas y agresio nes a los israelitas. Entre los detenidos e internados en campos de concentración figuran el Secretario y varios miembros del Consejo Nacional árabe y el Jefe de los exploradores ára-

CHOQUES ENTRE HUELGUIS TAS Y LA POLICIA EN LA IS LA MAURICIO

Londres, 16. — En la Isla Mauricio, perteneciente a Ingla terra, se han producido violer os choques entre los huelguis tas de las plantaciones de azú car y los agentes de la policía Un numeroso grupo de indi

genas trató de ocupar una plan tación y la policia después de no consiguió disolverlos hizo fue go causando cuatro muertos e hiriendo a dieciseis. También varios agentes resultaron lesio

IRUJO DIMITIO SU CARTERA LEÑO.
DEL GOBIERNO DE VALENCIA Ingrin le amenazó con fusilarle y entonces retiró la

dimisión

Paris. 16. - Se tienen notiias concretas de que en un re iente Consejo de Ministros ce ebrado en Valencia el represen tante del fenecido gobierno Agui rre, Irujo, presentó la dimisión diciendo que los vascos le habian retirado la confianza.

Negrin exasperado le dijo que no podía haber crisis y le dió de Francia. dos horas para dar respuesta agegándole que si pesistía en su que nada es verdad de las teo negativa a paticipar en el go- rías marxistas y de los republibierno habría crisis por defunción, ya que pensaba hacerlo fu saban otra cosa que en su pro silar. Instantes después Negrin | vecho personal.

neral de Seguridad para que vigilasen a Irujo y se le detuvie ra si intentaba abandonar Va lencia. Apenas había transcurrido

media hora cuando Irujo volvid a la Presidencia retirando su

OTRA VEZ TRATAN DE RE UNIR LA FARSA DE LAS

Paris, 16.—En el Consejo de Ministros celebrado en Valencia el pasado día doce se acordó que Negrin se pusiera de acuer do con el Gran Oriente de la Masoneria Martínez Barrio, a fin de realizar la apertura de esa farsa que se llama Cortes de la República.

D eacuerdo con estos propositos ha llegado a París el Mi nistro marxista de Prensa y Pro paganda, Esplá a fin de tratar de reclutar a los diputados huídos a la vecina nación. Por su parte Miguel Maura Portela se han negado a tras

ladarse a Valencia.

LA SITUACION EN EL MADRID ROJO

La casa del Duque de Tama mes ha sido saqueada y con vertida en cuartel

Salamanca, 16. — Un oficial que se hallaba en las filas re jas y que se ha pasado a nuescras filas dice que para Acade. mia Militar ha ocupado los ro jos madrileños la casa del Du. que de Tamames.

Agrega que los milicianos que prestan guardia durante los me ses de frio, y ante la carencia de carbón se dedicaron a que mar cuantos libros encontraror en la valiosa biblioteca del Pa lacio, habiendo visto arder manuscritos, pergaminos y libros de incalculable valor.

También ha manifestado que la situación de hambre en Ma. drid es terrible. Dice que cua do estuvo en la Academia Mi. litar les daban un plato único consistente en guisantes o le ejas, que a él se le antojaba suculento en relación a las miserables raciones de alcachofas cocidas base de la alimentación del desgraciado pueblo madri-

UN DESENGAÑADO DEL MARXISMO

San Juan de Luz, 16. - Ha llegado a esta ciudad, procedente de París, el que fue Secretario de Unión Republicana de Bilbao, el cual ha manifes tado públicamente, que viene as queado de cómo viven y cómo gastan en lujos superfluos y es candaloso el dinero, los dirigen tillos marxistas que tienen al gún cargo oficial en la capital

Dice que ahora comprende canos de izquierda, que no pen

LA PROCESION EUCARISTICA EN DES AGRAVIO A LAS PROFANACIONES CO METIDAS EN LA BASILICA DE BEGOÑA

(POR TELEGRAFO)

El pueblo de Bilbao desfila ante su Patrona

Bilbao, 16.—Celebróse la pro el delegado de S. S. y las auto cesión eucarística en reparación ridades civiles y militares.

A la puerta de la Basílica e acrilegios cometidos en la Ba sílica de Begoña.

A las seis de la tarde salio la procesión de las cercanias

del Ayuntamiento y se dirigió hacia la Basílica. Formaban la comitiva miles de almas precedidas por las

milicias, una banda de música minación.

principal, donde sobre un tem plete se hallaba colocada la A las nueve de la noche se celebró una gran retreta y la ciudad lució una fastuosa il

pueblo rindió su fe a su patro

na, desfilando ante la puerta

Ultima hora

LA PRINCESA DOLORES DE BORBON SE HA CASADO CON UN PRINCIPE POLACO

(POR TELEGRAFO)

Lausana, 17. 3'30 madrugada). — Con asistericia D. Alfonso de Borbón, del ex zar de Bulgaría, Fernando y otros numerosos príncipes, se ha celebrado en la tarde de ave la bendición nupcial del príncipe polaco Czarterisky, con la princesa Dolores de Borbón, sobrina de don Alfonso.

EL TORPEDO QUE NO LLEGO A DIS-PARARSE

ción Anarquista Ibérica y el Partido Comunista lo tienen too intervenido da idea el siguiente hecho, acaecido en un submi

mités políticos de aquellos partidos y le dijo: "Fíjate cama

Ni que decir tiene que el torpedista rojo no disparó, an la poca seguridad de alcanzar el objetivo propuesto.

TILADOS ROJOS (POR TELEGRAFO)

Perpignán, 17. (3'30 madrugada). - Se sabe de b na fuente que a Barcelona continúa de una manera terrible afluencia de heridos, que pululan y arrastran sus llagas y das, por todas parte, miserablemente vestidos y desde lumalisimamente alimentados, por lo cual se ven obligados a dir limosnas por las calles, sin guardarse de criticar acerba duramente el desamparo en que viven, por lo es frecuenteme grandes altercados y alborotos de estas filas de parias mutilaesta ciudad y de noche nadie con los guardias y la policia de ciudad condal.

ña Carmen Polo de Franco, pre sentando armas los soldados. Entre vivas y un arco de bra la la importante ciudad santanderina de Reinosa

La importante factoria la Constructora Naval ha sufrido escasos desperfectos.-El vecindario en imponente manifestación aclamó al Ejército Salvador.-En la noche anterior se tomó Mataporquera

Radio Requeté del Frente de clarín de diana nos ha puesto civilización. Y los cuadros de pronto reparados y puesta en Santander (sector de Palencia en pie. Un capitán de un batalos vítores a España y a Fran llón de Falange me ha ofrecido do que a las siete menos cuar- una humeante taza de chocodo de las siete menos cuar- la sector de la sect to de la noche de ayer nuestras valerosas tropas se apode raron del monte Terena, pués de un intenso bombardeo de nuestra artillería en el que cooperó nuestra gloriosa aviación. Esta posición era del má ximo valor estratégico y si la hubieran defendido hombres con un ideal de la pureza del

nuestro hubiera resultado ver daderamente inexpugnable Nosotros los vimos huir a los rojos, abandonando un pingajo tricolor en lo más alto del pi cacho, que pronto fué arriado por uno de nuestros soldados que colocaba la gloriosa bande ra de España, entre los vítores

a la Patria y a su Caudillo de las fuerzas victoriosas. Nosotros pudimos subir hasta aquella cumbre ya española po co tiempo después de su conquista y pudimos admirar el lujo de fortificaciones de los ro jos en aquel de por si podero so baluarte. Una primera linea de trincheras cavadas en la tie rra y hasta en la roca; después una triple linea de alambradas, una de las cuales había sido conectada a una red eléctrica de alta tensión y nuevas trin cheras dotadas de refugios abiertos en la roca viva contra os bombardeos artilleros y aé reos. De poco sirvieron estos re fugios a los rojos. La pericia de nuestros pilotos con sus formi dables bombardeos y la certera punteria de nuestros artilleros que median sus "pepinazos" en

los hacían salir de sus madri-Por si esto fuera poco una gran parte del monte Terena habia sido minado con dinamita, con el propósito de los mar xistas de hacerla volar en el momento que nuestros bravos muchachos se hallasen en ella, pero fué tal el impetu, tal la ra pidez del asalto invencible de nuestros muchachos que el ene migo desorientado y rotas sus lineas por varios lugares al mis mo tiempo no pudo pensar más que en una rápida huida para

os mismos agujeros marxistas

en este monte tiritando a ratos por el viento frío de la mon A las cinco de la mañana el

La noche la hemos pasado

late, que es un síntoma del esfuerzo soberbio de nuestra In-

Me entero aqui que a las do ce de la noche de ayer nues-tras tropas de otro sector entraron en Mataporquera, sin en contrar resistencia de ninguna clase. Según mi comunicante en este pueblo ha sido escaso el vecindario que han hallado nues tros soldados a su entrada por que la mayor parte fué obligado por los milicianos rojos a evacuarlo y seguirles en su re-

Acompañada de un Coman dante de Sanidad que ha mere cido la Cruz Laureada por su heroico comportamiento, llegan do a ir personalmente a recoger los heridos cuando más violen to era el combate he visitado rápidamente el pueblo de Mata. porquera, que presenta un as pecto terrible de todos los pue olos que han sufrido la domina

ción marxista. Por cierto que tan rápida ha sido la evacuaci-n de los rojos que tenían allí preparados dos trenes con viveres municiones, vituallas de todas clases, que se olvidaron de Ilevarse consigo y que han veni do magnificamente a nuestras tropas, que solo han tenido que olocar delante las locomotoras

para seguir su marcha victo-Hemos abandonado Mataporquera y nos hemos unido a la columna que marcha hacia Reinosa. Me he dirigido al puesto de Mando y el Teniente Coro-nel me ha autorizado a seguir a marcha de la operación de

Reinosa estaba ya al alcan ce de la mano de las fuerzas nacionales desde ayer tarde. La Constructora Naval, por un lado y otros barrios extremos de la ciudad, por otros estaban a pocos metros de nuestras fuerzas. Se pudo tomar ayer noche la ciudad, y si no se hizo fué porque nuestro mando no quiso exponer a nuestras fuerzas a una embos ada que hubiera resultado es éril pero en la que pudieran naber perdido sus preciosas vi das algunos de nuestros bra-

ros muchachos. Sobre las ocho y media de a mañana se inició el golpe final sobre Reinosa. Ni media hora había transcurrido desde la iniciación del avance cuan do ya nuestros soldados entra en la importante ciudad por distintos lugares para con vergen en la plaza principal, donde los soldados, los falan gistas, los requeités hermanos en esta santa cruzada prorrum pian en vitores a España y a

Los vecinos de Reinosa que

habian permanecido anhelan-

tes esperando la hora de su

liberación asomaban primero

con miedo sus rostros en las

puertas y ventanas, para salir

luego gozosamente a la calle

al convencerse de que volvian

España de que volvían a la

vecinos abrazaban a los solda dos y se arrodillaban al paso de la bandera de la Patria. Horas y horas ha durado la manifestación de todo el

puedlo dedimidol prueba evi-dente una vez más de que sólo por la violencia han podido los

rojos contener los sentimienos españoles de esta ciudad. Hemos girado una visita a la iudad y nos complacemos en eñalar que la importantisima factoria la Constructora Naval apenas ha sufrido ligeros lesperfectos que podrán ser de Franco el invicto.

Y ahora vamos a cerrar e ta crónica con un recuerdo emocionado para Tos heroicos hijos de España que han dado

su vida en las jornadas glorio sas que está librando a Santar der de la odiosa tiranía roja e incorporándola a la España UN TELEGRAMA DEL GOBIERNO DE

pertenecen a personas de de-

gente que nunca se metió en

politica. Unicamente las de los

marxistas han quedado compl

rechas, sino

también las de

EUZKADI A los alcaldes de varios pueblos amenazados por nuestras tropas

(POR TELEGRAFO) Bilbao, 16.—Un consejero de clases, piensos y útiles del tra defensa del trashumante vo bajo. Euzkadi, dirigió, de nuestro ofensiva arrollaba todo, a los alcaldes

de varios pueblos que estaban amenazados por nuestras tro pas, el siguiente telegrama: "He dispuesto la evacuación de ese pueblo, medida que afec ta a todos los varones útiles,

Aquellos que dispongan de medios propios, deberán de uti lizarlos. La flota pesquera, dis puesta en aquellos pueblos, que

cargado de dirigir tal evacua

ción, que deberá de ser cumpli

mentada, sin dilación, bajo po

tengan acceso.

comestibles, ganado de todas nas severisimas. LISTER CULPADO POR EL DESASTRE ROJO EN BRUNETE

tiguo cargo en Madrid Paris, 16.—La prensa france rrido en Brunete le era impu a da cuenta de que Miaja ha taba, puds fue Lister quien sido reintegraco al mando de tomó la iniciativa de las ope

as fuerzas rojas que combaten raciones, siendo el responsable en el frente de Madrid. de todo lo ocurrido en Brunete Miaja, destituido en el pri En definitiva, ha sido sobre me momento, fué repuesto al table, pues fué Lister quier probestar enérgicamente, denostrando, que nada de lo ocu la responsabilidad.

Un aviso de la Cruz Roja Nacional A LOS PADRES Y TUTORES DE LOS NI

JICO)

(POR TELEGRAFO)

nal y por mediación de la Cruz ciones en que viven los niños españoles en aquel país, han mejorado y se han corregido alguna deficiencias, respecto a su alojamiento y alimentación.

Salamanca, 16.-Merced a compalece en el resultado de las activas yestiones llevadas a su intervención y ayuda del Co mité de Ginebra y reitera si cabo por la Cruz Roja Nacio- invitación a los padres y tu res, que tengan sus hjos o p Roja Internacional, las condi pilos en Méjico, enviados alli por los marxistas para que di rijan sus peticiones de repariación al señor Conde de Va llellano, presidente de la Cruz Roja Nacional, quien les darà La Cruz Roja Nacional se el debido curso.

ÑOS EVACUADOS A MORELIA (ME-

fuerzos japoneses

Es muy crítica la situación en

(POR TELEGRAFO) Gibralta, 17, (3'30 madrugada). - De cómo la Federa

"Cuando desde el submarino se disponían a lanzar a l barco de guerra nacional un torpedo, en el momento de if disparar el torpedista, se le acercó el representante de los co da; éste torpedo que vas a disparar le cuesta a la repúbli 40.000 pesetas. Así que si no das en el blanco entederé que l realizado un acto de sabotaje y ordenaré tu ejecución.

LA MISERIA DE LOS HERIDOS Y MU-

La lucha de clases supone el rompimiento de aquella armonía orgánica, y por tanto, el empobrecimiento y la ruína de la nación. Para Franco, la lucha de clases es un crimen de lesa Patria, que se perseguirá implacablemente, lo mismo si procede de la intransigencia que de la avaricia.

Capital y trabajo, patronos y obreros, cons-

tituyen para Franco un todo orgánico del

que mana la vida y la prosperidad del país.